
 

 

 皆様、初めまして。令和 7 年 4 月 1 日付けで水産技術センター船舶課江の島丸の甲板部に配属

になりました久保田翼と申します。 

出身は新潟県ですが、現在は横浜市に 7年ほど居住しています。 

令和 7 年 2 月まで、一般企業の船舶会社に勤務しており、いろいろな種類の船舶に乗船し業務を

行ってきました。簡単に紹介したいと思います。 

 

 

 

 学校を卒業して遠洋トロール船の門を叩き、ニュージーランドやチリやアルゼンチンなどに飛

行機で移動し現地で乗船していました。 

漁獲物は南半球の魚がメインで日本では見たことのない魚ばかりでした。 

南極付近では釣りで使われるオキアミも獲っていました。 

甲板員として入社し、副甲板長の業務まで行いました。 

そんなトロール船に 11年ほど勤務しました。 

過酷な環境での乗船は今でも忘れることはできません。 

その次に乗船したのは海底資源調査船という特殊な船に約 7年。 

6000ｍのケーブルを 10 本曳航してエアーガンを打ってその跳ね返ってきたものをケーブルで受け

取りそのデータを解析して海底に石油やガス等の資源がありそうな場所を探していました。 

私の業務は船の運航や船体整備、ケーブルの修理に行くための作業船の操船及び整備を行ってい

ました。 

ここでは甲板手から艇長を経て甲板長まで経験しました。 

中間管理職の難しさを実感した船でした。 

その後は JAMSTEC の調査船に約 2 年、シンガポールで運行している浚渫船に約 3 年乗船し、2025

年 4月から江の島丸に乗船しています。 

 

 まだ分からないことだらけですが、これまでの経験を活かし皆さんの戦力になれるように早く

業務を覚えて慣れていきたいと思います。 



23 年船に乗っていますが、学校の実習船を含めても一番小さい船に乗ることになり、まだ数回の

出港しかしていないですが、久しぶりに船酔いをしています。 

これにも早く慣れていきたいと思います。 


